



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2024

Primeras Planas

Concretan golpe

Aplanadora aprueba la reforma judicial, con traición de Yunes

Morena estrena la aplanadora

Con el voto de Yunes, el senador 86, aprueban reforma judicial

"¡La reforma va!"

Duro debate de reforma: portazo, denuncias de presión, Yunes sumado a 4T...

Reforma Judicial, aprobada

¡Por las nubes!

¡Este equipo sí muerde!

[Reforma](#)

[El Universal](#)

[Excélsior](#)

[Milenio](#)

[La Jornada](#)

[La Razón](#)

[El Heraldo de México](#)

[La Prensa](#)

[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Policía Auxiliar recibe distintivo por igualdad de género

Como un reconocimiento a la incorporación de la perspectiva de género en sus políticas de operación, la Semujeres local entregó el "Distintivo de Igualdad entre Mujeres y Hombres" a la Policía Auxiliar de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. El jefe de la Policía capitalina, **Pablo Vázquez**, señaló que la entrega del distintivo "abre camino hacia la igualdad sustantiva" dentro de la institución, por lo que reconoció el trabajo cotidiano y el esfuerzo de la Policía Auxiliar al calificarla como un referente no sólo en acciones policiales, sino en materia de capacitación, formación y profesionalismo. [24 Horas](#) / [Reforma](#) / [La Jornada](#)

Tienen listo el menú para Fiestas Patrias

El menú ya está previsto para los conductores que sean llevados al Centro de Sanciones Administrativas e Integración Social, mejor conocido como "El Torito", durante las Fiestas Patrias, informó la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. Para el 15 de septiembre ofrecerán arroz rojo, pozole de cerdo, tostadas, agua de sabor y postre; mientras que el 16 de septiembre habrá arroz rojo, birria de res, frijoles, agua de sabor y postre. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [Metro](#)

En manejo de crisis

Dirigida a locatarios del Mercado Tierra Nueva, en la alcaldía Xochimilco, personal de la Dirección de Manejo de Crisis y Negociación de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** brindó la plática "Intervención en Crisis y Primeros Auxilios Psicológicos". [Reforma](#)

Puntos de mayor incidencia de choques y atropellamientos en CDMX

A pesar de los esfuerzos de las autoridades por reducir los incidentes de tránsito, ciertos puntos estratégicos continúan registrando una elevada cantidad de accidentes. Las cifras de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** señalan que las avenidas con mayor número de accidentes mortales incluyen el Anillo Periférico, Avenida de los Insurgentes y Calzada Ignacio Zaragoza. [La Crónica de Hoy](#)

Por falta de seguimiento, 70% de las sanciones de tránsito no se cumplen

Constanza Delón Córdoba, directora de Seguridad Vial de la Semovi, señaló que se requieren acuerdos a nivel de la zona metropolitana, ya que 70% de las infracciones no se pueden cumplir porque no se tiene un esquema para darles seguimiento. [La Jornada](#) / [El Sol de México](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2024

A puerta cerrada el duelo Pumas CU contra Burros IPN

Desde que en 1936 se enfrentaron por primera vez los Pumas CU contra los Burros Blancos del IPN, surgió una profunda rivalidad, lo que ha provocado que muchos partidos hayan terminado en desastres, por lo que se determinó disputarlo a puerta cerrada. Las autoridades del IPN no han podido garantizar la seguridad para los espectadores que pudieran haberse hecho presentes en el Estadio Wilfrido Massieu, ya que la **SSC** enfocará sus esfuerzos en la seguridad del evento del Grito de Independencia en el Zócalo. [Ovaciones](#)

Exigen garantías para el Informe de Batres

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México, la diputada morenista Martha Soledad Ávila Ventura, confirmó que solicitará la colaboración de la Secretaría de Gobierno y **de la SSC** de la administración local para que el 17 de septiembre se lleve a cabo un operativo en los alrededores del recinto, a fin de permitir el adecuado desarrollo de la sesión solemne en la que el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, rendirá cuentas ante el pleno del Poder Legislativo local. [La Prensa](#)

Dan portazo en el Senado

En sólo 20 minutos, las puertas del Senado cayeron ante una multitud de manifestantes que reventaron la sesión para darle un respiro y esperanza al Poder Judicial Federal. El contraste fue que los morenistas salieron para evitar a los manifestantes. Abordaron camiones de la **SSC de la CDMX** y se trasladaron a la antigua Casona de Xicoténcatl, donde la sesión se reanudó. Por la noche, la SSC informó que se realizó, a petición del Senado, un despliegue operativo en las inmediaciones de la antigua sede para resguardar la integridad física de trabajadores, senadores y medios. [El Heraldo de México](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#) / [Reporte Índigo](#) / [Contra Réplica](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / [UnomásUno](#)

"Se mitigó conato de incendio"

Luego de que en redes fueran difundidos videos en los que se aprecia a cuerpos policiales lanzando algún material a manifestantes afuera de la antigua sede del Senado ubicado en el Centro Histórico, la **Policía de la CDMX** aseguró que los oficiales no utilizan gas de ningún tipo. En una tarjeta informativa, la institución precisó que los uniformados sólo portan su equipo de protección personal que consiste en casco, rodilleras, coderas, escudos y extintores. [Excélsior](#)

Rescatan a joven mujer

Policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana rescataron a una joven mujer en los momentos en que se encontraba en la estructura de un puente vehicular. Los reportes policiacos señalan que intentaba arrojar al vacío. [La Prensa](#)

Roban tarjetas bancarias

Dos venezolanos fueron detenidos por robo de tarjetas bancarias y delitos contra la salud, en la colonia Centro de la alcaldía Cuauhtémoc, luego de que la **policía** acumuló más de 12 denuncias en su contra. Su modus operandi consistía en engañar a los cuentahabientes para quitarles su plástico. [Reforma](#) / [La Prensa](#)

Caen dos por vender drogas en CU

En menos de cinco días fueron detenidas dos personas por venta de droga en inmediaciones de Ciudad Universitaria. La primera detención se efectuó el pasado sábado contra una mujer, a quien se le decomisaron más de 70 productos con marihuana. El segundo arresto, cuando elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en colaboración con personal de la Dirección General de Análisis, Protección y Seguridad Universitaria, detuvo a una mujer en posesión de 35 cigarrillos y dosis de marihuana. [Reforma](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2024

Echelon bala en un panteón de Coyoacán

Unos sujetos fueron detenidos por agentes de la **SSC** cuando disparaban al interior de un cementerio ubicado en calles de la alcaldía Coyoacán. En una rápida acción, los uniformados se aproximaron al panteón ubicado en la calle Santa Ana y la avenida Miguel Hidalgo, en la colonia San Francisco Culhuacán, y al ingresar, observaron a un hombre que portaba un arma de fuego larga. [Basta](#) / [La Prensa](#)

Detienen a dos sujetos por robo de vehículo

Agentes de Inteligencia de la **policía capitalina** detuvieron a Diego y Cristian, pertenecientes a una banda dedicada al robo de vehículo con violencia y narcomenudeo, en la zona centro y norte de la capital. Los sujetos citaron a dos personas para concretar la supuesta venta de un automóvil que publicaron en Marketplace, sin embargo, dispararon contra los supuestos compradores. [El Universal](#) / [La Prensa](#)

Atrapan a sujeto que atacó a estudiantes

Michel Cabral "N" fue detenido luego de ser contratado por otros alumnos para atacar a un estudiante del Bachilleres 20, ubicado en la alcaldía Benito Juárez, por cortejar a una chica. **Policías** que realizaban recorridos de seguridad se aproximaron para corroborar la situación. Gracias a las cámaras del C2 Sur, se identificó una camioneta en la que viajaba uno de los imputados en la calle Linares y el Eje 8 José María Rico, en la colonia Del Valle Sur, por lo que fue interceptada. [Basta](#)

Tras las rejas por crimen en Tlalpan

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron, en la alcaldía Cuauhtémoc, a un sujeto en posesión de un arma de fuego, varias dosis de aparente droga y probablemente relacionado con la agresión de arma de fuego hacia un comerciante, el cual perdió la vida, en la colonia Pedregal de San Nicolás Tercera Sección, en la alcaldía Tlalpan. [La Prensa](#)

Atacó a balazos a dos lomitos

Un sujeto fue detenido, por **policías capitalinos**, luego de que atacó a balazos a dos perritos mientras iba a bordo de un taxi. Los hechos ocurrieron en la avenida Adolfo López Mateos y su cruce con Santa Isabel Tola, colonia Benito Juárez, en la alcaldía GAM. [Basta](#)

Drogadictos en CETRAM Chapultepec

Parte de las instalaciones que ocupa el CETRAM Chapultepec se convirtieron en dormitorio para indigentes y punto de consumo de drogas. Cabe señalar que incluso la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tiene registrada aquella obra, inaugurada en 2012, como espacio dominado por el colectivo Siembra Cultura para fumar marihuana, en su Agenda de Movilizaciones. [Basta](#)

Línea 9 del Metro reanuda operaciones

Tras nueve meses sin servicio y cuatro de retraso, la Línea 9 del STC Metro reactivó operaciones en el tramo de Pantitlán a Ciudad Deportiva. En la estación Velódromo, **policías** con altavoces informaban a usuarios sobre la reanudación del servicio. A pesar de la reapertura de estaciones de la Línea 9, el servicio provisional de Metrobús, RTP y Tren Ligero se mantendrá durante los próximos días en apoyo a usuarios. [24 Horas](#)

Plantean pena de 16 años de cárcel por ciberdelitos

La diputada de Morena, Ana Buendía, propuso sancionar con hasta 16 años de cárcel los ciberdelitos. El Universal publicó que la extorsión, acoso y amenazas son algunos de los incidentes que más han atendido elementos de la **Policía Cibernética** de la **SSC** de 2018 a la fecha. [El Universal](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2024

Retoma actividades plantel de IPN

Luego de que el lunes un grupo de encapuchados ingresó al Cecyt 5 Benito Juárez del IPN, las actividades fueron retomadas. Un grupo de personas ingresó al plantel tras abrir el portón de ingreso principal. "Nos dijeron que era para pedir seguridad y que los policías hagan rondines, porque han asaltado a algunos alumnos del turno vespertino en ocasiones anteriores". [Reforma](#)

Urge conformar comisiones en Congreso local

El vicecoordinador de la bancada del PAN en el recinto legislativo, Diego Orlando Garrido López, indicó que las nueve fracciones y asociaciones parlamentarias constituirán la primera prueba de voluntad de los representantes populares de privilegiar el acuerdo y el ánimo de civilidad que debe existir. Calificó algunas comisiones como triple A, por no decir las más importantes, como Procuración y Administración de Justicia, Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas, Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, Gestión Integral del Agua, **Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#)

Artículo: Diálogos / Sergio Aguayo

Los logros de la Ciudad de México en seguridad están vinculados al trabajo conjunto entre gobierno y academia. El Colmex colaboró en varios temas; en el de seguridad ciudadana lo hizo a través del Seminario sobre Violencia y Paz. El lunes pasado se presentó la obra en El Colegio de México. Entre los funcionarios que participaron estaban el secretario de Seguridad, **Pablo Vázquez**, y la secretaria de Educación, Ciencia y Tecnología, Ofelia Angulo. [Reforma](#)

Columna Pulso Político: Violencia verbal y física por reforma / Francisco Cárdenas Cruz

En medio de una refriega que no ocurría hace tiempo, personal del PJ, con apoyo de centenares de estudiantes que están en contra de la reforma al mismo, fueron frenados por centenares de **policías de la CDMX** cuando intentaron entrar a la sede alterna del Senado, como lo hicieron a mediodía en la del Paseo de la Reforma, en donde irrumpieron en el salón de sesiones, tomaron la tribuna y obligaron a decretar un receso para continuarla anoche en la casona de Xicoténcatl, donde panistas y priistas tomaron la tribuna. [La Razón](#)

Columna A Fuego Lento: La estrategia: presiones, intrigas y traiciones / Alfredo González Castro

La supuesta "desaparición" de senadores; el fallo del INE contra la reelección de Alejandro Moreno en el PRI; y la exhibición de jueces por nepotismo y corrupción antecedieron a la votación de la Reforma Judicial. En esta estrategia jugaron un papel fundamental los coordinadores de Morena en el Senado y la Cámara, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, así como la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, con información de los centros de inteligencia y **seguridad ciudadana**. [El Heraldo de México](#)

Columna Imagen y Política: La comunicación legislativa, una oportunidad de cambio / Andrés García López

De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental, elaborada por el Inegi, en el apartado que mide la percepción sobre el grado de confianza que la población mayor de 18 años tiene, tanto en personas presentes en su entorno, como en instituciones públicas y de la sociedad civil, los últimos dos lugares, de entre 50, los ocupan legisladores y partidos políticos, alcanzando apenas un índice de 34 y 28 puntos respectivamente a nivel nacional, y de 26 y 21 puntos en la CDMX, en ambos casos, por debajo incluso de **jueces y magistrados, policías y sindicatos**. [Reporte Índigo](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2024

Columna El Caballito: Brugada y Tabe, la primera reunión

Nos platican que por fin llegó la cita para que la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, se reuniera con el edil de Miguel Hidalgo, el panista Mauricio Tabe. Nos dicen que se trató de un encuentro cordial y pactaron trabajar de manera institucional sobre temas como la seguridad (la recuperación de los módulos de policías), la atención para las mujeres y a los barrios. [El Universal](#)

Columna Tiraditos: A contracorriente sale la reforma

Lo sucedido en las dos sedes del Senado de la República resultó algo inédito. Por un lado, la defensa que realizaron los trabajadores del Poder Judicial de la Federación que hicieron hasta lo imposible, como entrar de manera violenta al Senado y enfrentarse a **los policías**, para tratar de frenar la reforma judicial. Por el otro, la operación de Morena para alcanzar los votos necesarios. [Contra Réplica](#)

Inserción: Gobierno CDMX

Martí Batres, jefe de Gobierno, Sexto Informe, Gobierno con Acento Social. Durante el sexenio redujimos 64% los delitos de alto impacto. [El Universal](#)

Policiaco

‘Sabían que iba a salir a esa hora’

El cuerpo sin vida de un hombre fue hallado en la carretera Picacho-Ajusco, en la alcaldía Tlalpan. Al lugar llegaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos del **ERUM** para atender la emergencia. [Reforma](#) / [Basta](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

Fallece mujer en el Centro Histórico

Una mujer perdió la vida sobre calle República del Salvador, a un costado de la estación Museo de la Ciudad de la Línea 4 del Metrobús, al parecer por enfermedad, sin que los paramédicos del **ERUM** pudieran hacer nada. Fueron los transeúntes quienes solicitaron apoyo de los servicios de emergencia, así como de uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [El Gráfico](#)

De nueve balazos liquidan a El Chino

De nueve impactos de bala asesinan a un hombre apodado “El Chino” en la colonia Ampliación Providencia; los homicidas huyeron a bordo de una motocicleta. Al lugar llegaron paramédicos del **ERUM**, quienes indicaron que el hombre de 53 años de edad ya no contaba con signos vitales. [La Prensa](#)

Estrena en el más allá

Un elemento de seguridad privada fue asesinado a balazos, en un presunto ajuste de cuentas, cuando se encontraba a bordo de su auto que acababa de comprar, en calles de San Salvador Cuauhtenco, alcaldía Milpa Alta. **Policías** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** arribaron al lugar. [Basta](#)

A Valeria la bajaron por culpa de ‘Los Chivos’

Valeria era víctima de extorsión por parte de ‘Los Chivos’, banda criminal que le exigía 50 mil pesos para poder trabajar en su negocio de colocación de uñas, sin embargo, nunca accedió. El pasado domingo, la joven fue ejecutada en calles de la colonia INPI Picos, en la alcaldía Iztacalco. [El Gráfico](#)

Sorprenden a Macario con plomo

Cuando lavaba el patio de su casa en la colonia Ermita Zaragoza, Iztapalapa, dos sujetos encapuchados llegaron para disparar directamente contra Macario de Jesús. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2024

Casi se lo carga

En una riña con otro empleado en la colonia Tránsito, alcaldía Cuauhtémoc, el montacarguista Luis Arturo recibió un balazo en el estómago y fue llevado al Hospital La Villa. [El Gráfico](#)

Justicia

"Fiscalía evita judicializar maltrato contra perrita"

A pesar de contar con videos y testimonios, así como los resultados de la necropsia realizada a la perrita Moni, la FGJ aún no judicializa la carpeta de investigación por maltrato animal en contra de Flor N., mujer que el pasado 27 de mayo recogió al animal de compañía cuando se encontraba perdida por División del Norte; posteriormente fue hallada enterrada. A la perrita la golpearon en varias ocasiones hasta la muerte, según los exámenes realizados al cuerpo. [El Universal](#)

Columna Análisis Superior: Juegos del hambre / David Páramo

Ulises Lara está haciendo muchos amigos como encargado de despacho de la Fiscalía de Justicia de la CDMX. Ahora está ayudando a Alejandro Talavera Velázquez, conocido por promover estrategias fiscales. Este hombre fue detenido el fin de semana acusado de retener ilegalmente a su hijo desde hace dos meses. Sin embargo, funcionarios de la fiscalía no sólo liberaron al detenido, sino que permitieron que también fuera acompañado por el menor, a pesar que la madre tiene la custodia definitiva. El nuevo amigo de Lara tiene muy buenos contactos en las autoridades capitalinas. [Excélsior](#)

Imagen Destacada



Policía Auxiliar recibe distintivo por igualdad de género

